

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЯ США

<i>В.В. Согрин</i> Прогрессивная эра в США: современное прочтение	13
<i>И.К. Лапшина</i> “Эра протянутой руки”: эволюция социально-экономической политики США в годы президентства Дж. Буша-старшего (1988–1992).....	41
<i>В.Р. Золотых</i> “Контракт с Америкой” и социально-политическая стратегия американских консерваторов в первой половине 1990-х годов	62
<i>С.А. Короткова</i> Участие американских женщин в “Чайных бойкотах” (1765–1774 гг.)	89
<i>Л.М. Троицкая</i> Американские военнопленные в Великобритании: “Дартмурская бойня” (1815 г.).....	103

АМЕРИКА И РОССИЯ

<i>В.В. Носков</i> Американская дипломатия, Витте и потеря Россией Южного Сахалина в 1905 г.	126
<i>Дэвид Мун (США)</i> Интродукция русской пшеницы на Великих равнинах Соединенных Штатов Америки	161
<i>С.В. Листиков</i> Гуманизм и политики. Американская дипломатия в Версале и план Нансена.....	177

<i>В.И. Журавлёва</i> Изучение друг друга в контексте имагологии российско-американских отношений.....	199
<i>О.Ю. Казакова</i> “Русские американцы” – литературные персонажи эпохи Великих реформ (1860-е гг.)	209
<i>В.К. Семibrатов, А.А. Исэров</i> “Содействовать всеми силами сближению Америки с Россией...”: Соединенные Штаты в фондах Государственного архива Кировской области (до 1917 г.)	227

ИСТОРИЯ РУССКОЙ АМЕРИКИ

<i>Митрополит Калужский и Боровский Климент (Капалин), А.Ю. Петров А.Н. Ермолаев</i> Документы по истории Русской Америки и российско-американским отношениям в государственных архивах Тюменской области.....	235
<i>А.В. Гринёв</i> Российские и иностранные медики на Аляске (1784–1867)	252
<i>А.Ю. Петров</i> Публикации документов: “Исследования русских на Тихом океане в XVIII – первой половине XIX в.”: традиции и полученные результаты.....	275

ИСТОРИЯ КАНАДЫ

<i>М.Б. Башкиров</i> Депортация акадийцев в 1755–1763 гг. и ее последствия	290
<i>А.Н. Порох</i> Российско-канадские инициативы по сохранению устойчивости Арктики в условиях меняющегося климата	301

ИСТОРИЯ СТРАН ЛАТИНСКОЙ АМЕРИКИ

<i>О.В. Окунева</i> “И вашим именем почтить безвестный край”: топонимика как способ легитимации французского присутствия в Бразилии XVI – начала XVII в.	316
--	-----

СООБЩЕНИЯ

<i>А.В. Зорин</i> К биографии Тимофея Тараканова.....	328
--	-----

ДОКУМЕНТАЛЬНЫЕ ОЧЕРКИ И ПУБЛИКАЦИИ

Петербургская жизнь взглядом жены американского посланника: письма Кэтрин Брекинридж, 1894–1897 гг. (<i>С.Е. Паулсон, США</i>)	337
--	-----

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Л.М. Троицкая</i> Юбилейная конференция, посвященная 80-летию со дня рождения академика Н.Н. Болховитинова.....	351
<i>Б.М. Шпотов</i> О вкладе Н.Н. Болховитинова в изучение экономической истории США доиндустриального периода	354
<i>А.Ю. Петров</i> IV Международная конференция по Русской Америке в г. Ситка (США), 19–23 августа 2010 г.	367
<i>В.И. Журавлёва</i> Чему учит история США: осмысливая опыт четырехвекового развития (О новом исследовании В.В. Согрина).....	371
<i>Л.М. Троицкая</i> Встреча профессора Колумбийского университета Эрика Фонера (США) с российскими американистами.....	375

ЮБИЛЕИ

Академику Григорию Николаевичу Севостьянову – 95 лет	377
Евгению Александровичу Ларину – 75 лет	379

ПАМЯТИ УШЕДШИХ

Вадим Александрович Коленеко.....	381
Ирина Александровна Белявская.....	383
Светлана Григорьевна Фёдорова	384
Памяти Игоря Ивановича Янчука.....	386
Илья Валерьевич Гайдук	391

БИБЛИОГРАФИЯ

Работы по истории США и Канады, изданные на русском языке в 2009–2011 гг. (сост. <i>Т.Ю. Лаврентьева</i>).....	392
Сведения об авторах.....	406

CONTENTS

HISTORY OF USA

<i>V.V. Sogrin</i> The Progressive Era in the USA: Modern Approach	13
<i>I.K. Lapshina</i> “The Age of the Offered Hand”: the Evolution of the U.S. Socioeconomic Policy During the Presidency of G. Bush, Sr. (1988–1992).....	41
<i>V.R. Zolotykh</i> “Contract with America” and Socio-Political Strategy of the American Conservatives in the First Half of the 1990s	62
<i>S.A. Korotkova</i> The Participation of American Women in the “Tea-Boycotts” (1765–1774).....	89
<i>L.M. Troitskaia</i> American Prisoners of War in Great Britain: “The Dartmoor Massacre” (1815)	103

AMERICA AND RUSSIA

<i>V.V. Noskov</i> American Diplomacy, Witte, and the Russia’s Loss of Southern Sakhalin in 1905	126
<i>David Moon (USA)</i> Introduction of Russian Wheat in Great Plains of the USA.....	161
<i>S.V. Listikov</i> Humanism and Policy. American Diplomacy in Versailles and Nansen’s Plan	177
<i>V.I. Zhuravleva</i> Studies of Each Other in Context of Imagology of Russian-American Relations	199
<i>O.Yu. Kazakova</i> “Russian Americans” – Literary Characters of the Epoch of Great Reforms.....	209

<i>V.K. Semibratov, A.A. Iserov</i> “To Foster by All Means the Rapprochement between America and Russia”: United States in the State Archive of the Kirov [Viatka] Region (before 1917)	227
---	-----

HISTORY OF RUSSIAN AMERICA

<i>Metropolitan of Kaluga and Borovsk Kliment (Kapalin), A. Yu. Petrov, A.V. Ermolaev</i> Documents on the History of Russian America and Russian-American Relations in the State Archives of Tiumen’ Region	235
<i>A.V. Grinev</i> Russian and Foreign Doctors in Alaska (1784–1867)	252
<i>A. Yu. Petrov</i> Publication of Documentary Books: “Explorations of Russians in the North Pacific at the End of the 18 th Through the First Half of the 19 th centuries”: traditions and results	275

HISTORY OF CANADA

<i>M.B. Bashkirov</i> The Deportation in Acadia from 1755 till 1763 and Consequences.....	290
<i>A.N. Porokh</i> The Russian-Canadian Initiatives on Keeping Sustainable Development of the Arctic Region Under Changing Climate Conditions	301

LATIN AMERICAN HISTORY

<i>O.V. Okuneva</i> “Planting One’s Name” on a Map: Toponyms as a Method to Legitimate French Presence in Brazil During the 16 th – Beginning of 17 th Centuries	316
---	-----

RESEARCH NOTES

<i>A.V. Zorin</i> About Biography of Timofei Tarakanov	328
---	-----

DOCUMENTARY ESSAYS AND PUBLICATIONS

Life in St. Petersburg as Witnessed by the Wife of the U.S. Minister: Letters of Katherine Breckinridge, 1894–1897 (prepared for publication, translated and commented by <i>S.E. Paulson, USA</i>)	337
--	-----

ACADEMIC EVENTS

L.M. Troitskaia

Jubilee Conference Devoted to 80th Anniversary of Academician
N.N. Bolkhovitinov 351

B.M. Shpotov

The Role of N.N. Bolkhovitinov in Studies of the U.S. Economy
in Preindustrial Era..... 354

A.Yu. Petrov

4th International Conference on Russian America (Sitka, USA),
August 19–23, 2010..... 367

V.I. Zhuravleva

What teaches the U.S. History: Rethinking of the Four Centuries'
Development (About New Study of V.V. Sogrin) 371

L.M. Troitskaia

Meeting of Prof. of Columbian University Eric Foner with Russian
Americanists..... 375

ANNIVERSARIES

95 Years Jubilee of Academician Grigorii N. Sevost'anov..... 377

E.A. Larin 379

IN MEMORIAM

V.A. Koleneko 381

I.A. Belyavskaia 383

S.G. Fedorova 384

I.I. Yanchuk 386

I.V. Gaiguk 391

BIBLIOGRAPHY

Russian Publications on the U.S. and Canadian History, 2009–2011
(comp. by *T.Yu. Lavrent'eva*) 392

Authors 406

Посвящается памяти д.и.н., ведущего научного
сотрудника и руководителя группы по изучению истории
Канады Центра североамериканских исследований
Института всеобщей истории РАН, члена редколлегии
“Американского ежегодника”
Коленеко Вадима Александровича

In memory of Ph.D., Leading fellow Researcher,
Head of the group for Canadian Studies of the Center for North
American Studies of the Institute of General History of the
Russian Academy of Sciences, Member of Editorial Board of
“American Yearbook” Koleneko Vadim Aleksandrovich